
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC
Reunião de Acompanhamento do Plano Municipal de Saneamento

Câmaras Técnicas das Bacias Drenantes
(Baía de Guanabara – Baía de Sepetiba – Lagoas Costeiras)

Local: Sala do CONSEMAC (CASS - 12º andar)
Data: 08/09/2010

Presentes:

Nassim Boukai – CONSEMAC
Alexandre De Bonis – SMAC/CRH
Suzana Claudia Monteiro de Barros – SMAC/CRH
Mônica Santiago Montenegro – Rio-Águas/SMO
Frederico Menezes Coelho - ABES-Rio
Marisa Valente – U/CGPU-GPL5
Edson Mendonça – Rio Águas
Heloisa Marques/SMU
Álvaro Lemos /Rio Águas
Samir M. Costa/SMU
Regina Regotto/SMH
Lélio Polessa Maçaira/ SMU/CGPU-GPL4

O objetivo da reunião foi apresentar aos membros das Câmaras Técnicas 
das Lagoas Costeiras, Bacia Drenante à Baía de Guanabara e Baía de Sepetiba, 
como está o andamento da execução do Plano Municipal de Saneamento, tendo 
em vista que as respectivas câmaras terão a atribuição do acompanhamento e a 
reunião do CONSEMAC extraordinária a ser realizada em 14/09. 

O Secretário de Meio Ambiente, Carlos Alberto Muniz, fez a abertura da 
reunião solicitando aos membros das Câmaras contribuição quanto à participação 
para a mobilização e formação dos subcomites do Comitê da Baía de Guanabara.

Edson  da  Rio  Águas  iniciou  sua  apresentação  informando  que  o  plano 
encontra-se na fase de diagnóstico, e que uma empresa privada está fazendo o 
levantamento de dados e a compilação dos mesmos, com informações que irão 
consubstanciar  o  diagnóstico e as proposições do plano.   O diagnóstico já  se 
encontra finalizado e o mesmo será apresentado na reunião do dia 14/09. 

Segundo o Edson, em reunião na Casa Civil, foi apresentada a minuta de 
Decreto, que formaliza o Comitê Gestor e o Comitê Executivo. Segundo proposta 
apresentada, o prazo para a execução do plano é de 90 dias, prorrogáveis por 
mais 90 dias.  Foi elaborado um CD com o material, documentos, planos, projetos, 
etc., que fundamentarão o plano, que seria entregue aos membros das Câmaras, 
todavia  o  mesmo  não  foi  disponibilizado,  dependendo  ainda,  de  autorização 
superior. 

Heloísa da SMU questionou quanto a sustentabilidade ambiental abordada 
nos  princípios  da  Lei  11.445/2007,  destacando  que  o  plano  adote  ações  e 
proposições objetivas quanto a esse tema. 



Segundo Edson, o mais importante será fortalecer a análise do plano pela 
população, ou seja, o fortalecimento do canal de comunicação em jornais, Diário 
Oficial e internet. Destacou que a comunicação será um dos pontos nefrálgicos do 
plano. 

A reunião foi encerrada às 11:40h. 

Próximas reuniões: 

Reunião extraordinária do CONSEMAC dia 14/09
CT BS dia 20/09
CTBG dia 28/09
CT LC dia 29/09

Suzana Barros (SMAC) - Relatora
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